

## **Schülerpreis Oldenburger Münsterland**

Von Ruth Tiemerding

---

Seit 2011 ist ein Element des Münsterlandtages die Verleihung des Schülerpreises Oldenburger Münsterland - "Unsere Region macht Schule!" Der Preis wurde ins Leben gerufen, um verstärkt die heimatische Region ins Bewusstsein der Kinder und Jugendlichen zu rücken. In Zeiten einer sich immer schneller wandelnden Umwelt ist es wichtig, dass Kinder frühzeitig „Wurzeln“ entwickeln können, die ihnen Halt geben. Dafür benötigen die Kinder aber Kenntnisse vom eigenen Umfeld, in dem sie leben und aufwachsen. Deshalb geht es im Sachunterricht auch um die intensive Wahrnehmung, sowie um die gezielte Auseinandersetzung mit der eigenen Heimat, damit eine Identifikation mit ihr erfolgen kann.

Schon 2011 – bei der 1. Verleihung des Schülerpreises in Lastrup - bekam die Kardinal-von Galen-Schule einen Preis. Sie bekam den 3. Preis für das Projekt „Waldtage im Dinklager Burgwald“. Die Idee und Umsetzung dieses Projektes stammte von der Fachleiterin für das Fach Sachunterricht Ruth Tiemerding.

2013 – bei der 3. Verleihung des Schülerpreises Oldenburger Münsterland in Ramsloh – gewann unsere Schule in der Kategorie „Grundschule“ erneut einen Preis. Mit dem 1. Preis wurde das Projekt „Auf den Spuren des Kardinals wandeln“ ausgezeichnet. Initiatoren und Organisatoren dieses Projekts waren Monika Pelster und Ruth Tiemerding. Damit verbunden war ein Preisgeld von 300,-€.

Namensgeber unserer Schule ist der Kardinal Clemens-August Graf von Galen. Dies nahm der 4. Schuljahrgang zum Anlass, sich im Frühsommer 2013 intensiv mit dem Leben und Wirken des Namensgebers, der in unmittelbarer Nähe der Kardinal-von-Galen-Schule geboren wurde, auseinanderzusetzen. Wichtige Hintergrundinformationen und Impulse bekamen die Viertklässler nicht nur durch das Buch „Der Löwe von Münster“, der Eheleute Philipp und Caroline von Ketteler. Auch gesammelte Erzählungen von Zeitzeugen aus unserer Region bereicherten den Unterricht.

Die Schüler und Schülerinnen der Klasse 4b und 4d gestalteten im Fach Kunst Bilder mit dem Portrait des Kardinals nach einer Vorlage von Andy Warhol.